



ASSEMBLÉE NATIONALE

15ème législature

UNEF

Question au Gouvernement n° 3870

Texte de la question

UNEF

M. le président. La parole est à Mme Isabelle Florennes.

Mme Isabelle Florennes. Madame la ministre de l'enseignement supérieur, le séparatisme, que notre majorité combat avec vigueur, trouve de nouvelles incarnations chaque jour, comme encore hier, avec l'exclusion de la LICRA – Ligue internationale contre le racisme et l'antisémitisme – de Sciences Po Lyon, en cette semaine de l'éducation et d'actions contre le racisme et l'antisémitisme.

Le séparatisme est aussi entré sournoisement au sein d'associations, qui organisent des réunions en triant leurs participants selon des critères raciaux ou identitaires.

M. Fabien Di Filippo. Ce n'est pas acceptable !

Mme Isabelle Florennes. Comment accepter, dans notre pays, qui incarne la pensée des Lumières et de l'universalisme, de tels rassemblements, dont sont exclues des personnes en raison de leur couleur de peau ou de leurs idéaux ? (*Applaudissements sur les bancs du groupe Dem et sur quelques bancs des groupes LaREM et LR.*)

M. Fabien Di Filippo. Demandez à Mme Schiappa !

Mme Isabelle Florennes. Comment accepter que ces mêmes associations, qui prétendent défendre une République plus juste et plus égalitaire, soient les premières à pratiquer et à justifier la division de notre société entre Noirs et Blancs ?

Comment accepter qu'une association, l'Union nationale des étudiants de France, l'UNEF, créée en 1907, bénéficiant de subventions publiques sous diverses formes, provenant notamment de certaines grandes villes, puisse cautionner et encourager de telles pratiques, si l'on en croit les déclarations de sa présidente, qui s'est publiquement proclamée « racisée », lors d'une interview sur une radio nationale, le 17 mars dernier ? Quelles mesures comptez-vous prendre pour mettre fin à de telles dérives ? (*Applaudissements sur les bancs du groupe Dem et sur quelques bancs du groupe LaREM.*)

M. Fabien Di Filippo. Apportez des solutions !

M. le président. La parole est à Mme la ministre de l'enseignement supérieur, de la recherche et de l'innovation.

Mme Frédérique Vidal, ministre de l'enseignement supérieur, de la recherche et de l'innovation. Je comprends

et je partage évidemment l'émoi suscité par les polémiques de ces derniers jours, suite aux propos de l'UNEF concernant l'organisation de réunions non mixtes à l'université. Je le dis sans détour, je condamne fermement de telles pratiques :...

M. Sébastien Jumel. Répondez à la détresse de la jeunesse, au lieu de faire diversion !

Mme Frédérique Vidal, ministreelles sont discriminatoires, elles peuvent s'avérer dangereuses...

M. Patrick Hetzel. Elles sont dangereuses !

Mme Frédérique Vidal, ministreet contraires à la cause même qu'elles sont pourtant appelées à défendre.

M. Fabien Di Filippo. Jusque-là, ce n'est pas compliqué...

M. Patrick Hetzel. Qu'allez-vous faire ?

Mme Frédérique Vidal, ministre . Ce qui est en jeu n'est pas la question de l'égalité, mais, fondamentalement, celle des valeurs : lorsque l'on défend, comme nous le faisons sans relâche, depuis plus de trois ans, l'universalisme, les libertés académiques, on ne peut tolérer le développement de telles pratiques dans nos universités.

M. Pierre Cordier. Un peu de conviction !

M. Éric Coquerel. Défendez donc les libertés académiques, au lieu de laisser faire des chasses aux sorcières !

Mme Frédérique Vidal, ministre . Je le dis sans ambiguïté : telle n'est pas ma conception de l'universalisme. On ne résoudra jamais les problèmes de racisme sans associer et sans inclure l'ensemble de la société.

L'UNEF est la deuxième organisation représentative étudiante. Oui, son socle électoral s'affaïsse depuis plusieurs années, sans doute aussi sa base militante, mais, riche d'une histoire de plus d'un siècle, elle reste une organisation importante dans le paysage de la jeunesse étudiante.

M. Sébastien Jumel. Répondez à la détresse des étudiants !

Mme Frédérique Vidal, ministre . Elle est notamment un interlocuteur permanent du ministère,...

M. Raphaël Schellenberger. Même le parti communiste ne se reconnaît plus dans l'UNEF !

Mme Frédérique Vidal, ministrecomme l'ensemble des autres associations étudiantes, pour régler les problèmes auxquels les étudiants sont actuellement confrontés, pour travailler à la reprise en présentiel et sur les sujets de précarité, ou sur l'accompagnement social des étudiants.

M. Éric Coquerel. À la chasse à la misère, vous préférez la chasse aux sorcières !

Mme Frédérique Vidal, ministre . Il est très important que nous puissions continuer à travailler avec des corps intermédiaires,...

M. Pierre Cordier. Quand on défend les valeurs de la République, il faut un peu plus de conviction !

Mme Frédérique Vidal, ministrede manière à poursuivre le travail mené en faveur des étudiants.
(*Applaudissements sur quelques bancs des groupes LaREM et Dem.*)

M. Éric Coquerel. Lamentable !

Données clés

Auteur : [Mme Isabelle Florennes](#)

Circonscription : Hauts-de-Seine (4^e circonscription) - Mouvement Démocrate (MoDem) et Démocrates apparentés

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 3870

Rubrique : Enseignement supérieur

Ministère interrogé : Enseignement supérieur, recherche et innovation

Ministère attributaire : Enseignement supérieur, recherche et innovation

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [24 mars 2021](#)

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le [24 mars 2021](#)